
令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月13日16：00～17：30
場所：朝日児童館

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　地域別旧朝日小学校区（上小黒部・下小黒部・朝日・中網・鯎川）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

1 地域団体関係者
【檜山管内の新型コロナ感染者数について】
　江差町のコロナ感染者数はどのくらいか。

　公表されているもので江差１１人、檜山管内では奥尻５
６人、せたな４人、非公表５５人いる。

　公表方法が変わる６月ま
では江差町と公表された感
染者は１１人で、７月以降
の公表では６人、合計１７
人。

総務課

2 地域団体関係者
【新型コロナ感染者数情報発信について】
　感染者数の情報は振興局から来るのか。具体的に
は通知が来るのか。

　北海道を通じて情報発信。以前と公表の仕方変えた。本
人の同意があれば江差町と公表していた。１週間に一度市
町村別で発表している。

　町が公表する内容は、北
海道が発表している内容
で、それ以上の情報は公表
していない。
　以前は、北海道が感染者
本人に確認し、同意を得ら
れた場合、町名公表してい
たが、令和３年６月２８日
より１週間毎の感染者を市
町村別に公表する方法に変
更している。

総務課

3 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　ワクチン接種３回目は決まっているのか。

　市町村にはスケジュールは来ていないが３回目は行われ
るものと考えている。２回目のワクチン接種率は１２歳以
上８８％となっている。

　３回目接種については、
予約方法を含めた接種方法
について、接種対象者に負
担がかからない方法を検討
している。
　できるだけ早い段階で大
枠のスケジュールを周知す
る予定でおり、また、タイ
ムリーな情報提供ができる
よう努めるので、ご理解い
ただきたい。

健康推進課
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4 地域団体関係者
【光ファイバー工事について】
　光ファイバーは計画通り工事は完了するのか。

　ＮＴＴと契約を締結している。しっかり進めていくこと
をお願いする。

　ＮＴＴでは、令和４年３
月までに完了する予定と
伺っている。

総務課

5 地域団体関係者
【地域防災について】
　津波だとかの水害は小黒部、中網とか平地の中で
逃げれるのか。新しくハザードマップを作るのか。

　今あるハザードマップを、北海道からの１０００年に一
度の大雨の浸水想定を踏まえて新する。地区ごとの避難ス
ケジュール等皆さんと考えていきたい。

　令和４年３月に刷新した
マップを全戸配布予定。

総務課

6 地域団体関係者
【新型コロナ対策事業について】
　米の値段が下がっている。稲作農家は打撃を受け
ている。所得対策があるかどうか。

　秋を迎えてから見据えて対策を打とうと考えている。確
実に農業支援をやっていきたいと思っている。どういう形
が良いのか農業者の意見踏まえながら検討していく。
　他に作物はあるか。米以外の状況は。

産業振興課

7 地域団体関係者
【新型コロナ対策事業について】
　作物によって違うし、経営者によっても違う。

　大変なところに支援する制度設計にしていきたい。しっ
かり意図を踏まえた中でやっていく。

産業振興課

8 地域団体関係者

【希望のもてるまちづくりについて】
　インフラ整備の関係、光ファイバー工事が遅れて
るということじゃなくて、在宅でも仕事ができる環
境と変わってきている中で、今まで以上に、新しく
人が入ってきて、そこで定住し、仕事を作る、でき
る、ということを考えてきている一人。
　来てもらうと以外と不便。新幹線から1時間30分、
バスも無い、トイレも問題ある、町道も整備されて
いない。知名度があるが、遊びに来ても不便。冬は
どうなのか、通行止めになる。生活する上で本当に
問題がないか再点検する切り口で提起した。どこと
比べても遜色のない地域づくりを考えていただきた
い。

　公共交通は大事と考えている。今よりも町民が乗りやす
い環境を作ること、交通に係っている経費を削減していく
ことを実証実験しながら、これから２年間で計画策定に取
り組んでいく。
　トイレ環境では下水道が整備されていないエリアがあ
る。愛宕・新栄・豊川もまだ。他の地域もどうしていくの
か長期間になるが時間をいただきたい。

まちづくり推
進課
総務課
建設水道課
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9 地域団体関係者

【地域防災について】
　緊急避難場所になっている。井戸の水が使えるも
のなのか使えないものなのか町の考え方ももらった
ことがない。いざという時の備えがあるのか。発電
機が置いてあったとしても、即座に使える人がいな
い。ガソリンの購入も苦労した。防災対応できるの
か。この機会に問題点を整理し、定期的に防災意識
を持ってもらうための訓練などチェックする。行き
届いた管理ができているのか。

　これまでの防災訓練は町内会が行う取り組みをお願いし
ていたが、町から防災訓練を提案し、３年に１回は投げか
けをさせていただければと考えている。災害に備える場を
作らせていただきたい。

総務課

10 地域団体関係者

【公共施設のあり方について】
　公園を利用する人が少ないのか。価値が無いの
か。コロナ禍だからじゃなくて、そもそもいない。
トイレについても誰が使用してもすぐ使えるように
なってるのか。行き届いた管理をして、不足な管理
状態を点検してほしい。

　具体的にどこの公園か。逆川公園か。 財政課
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11 地域団体関係者

【公共施設のあり方について】
　逆川公園だけではないが、また来たい、次も使い
たい公園となっているのか。
　町民の森はどうやって人が来るのか。利用の勝手
が悪い。町民のほとんど行ったことがないのでは。
せっかくあるものを活かしてほしい。

　コロナ禍で屋外の魅力が再認識されている。活かしきれ
ていない指摘。我々も町の資源をどう活かしていくのか。
保全していくのか。考えていきたい。
　かもめ島以外のＰＲ足りない。何を楽しむのか発信でき
るように、観光に来てもらうのか、仕組みも含めて考えて
いきたい。

　公園については、老朽化
しているものを撤去してき
たことで遊具も設備も少な
くなっているのは事実で
す。町では今後、まず学校
遊具を、次に北の江ノ島拠
点整備で、その後に公園の
遊具や設備を整えていくこ
ととしています。それまで
は現状の維持管理を進めて
行きたいと考えています。
逆川公園につきましては、
管理委託先の鰔川共農生産
森林組合が、長年、桜やつ
つじの植樹を行うなどの活
動をしてきており、より
木々や花が豊かな公園に
なってきておりますが、公
園は、子供の遊び場だった
り憩いやレクリエーショ
ン、運動などの場として多
種多様でありますので、何
に重点に整備していくのか
を含めてより良いものとな
るよう考えていきたいと思
います。

財政課
産業振興課

12 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　ワクチンコールセンターに電話がつながらない。
この日に都合が悪かったら連絡の方が早かったので
はないか。

　コールセンターでの電話予約がつながらなかったこと
は、皆様に負担をかけた。３回目ワクチン接種は特に65歳
以上の方に負担が無いように取り組みたい。

　NO.３対応状況と同じ 健康推進課
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13 地域団体関係者

【地域防災について】
　災害、防災マップ2年くらい前に説明あった。その
時に避難する場所が無いから山沿いに車50台くらい
の駐車場を作った方が良いと話した。
　また、朝日町の住居が床下浸水２回し、その都度
話したけど、後始末が何もない。排水は道路またい
でいる。北海道と話しているのか。

　３年前も同じ話をいただいた。何も進んでいないのは私
の責任。次同じ場面で同じ指摘がないように、どうやった
ら実現できるか、災害に対応できる環境を作るのか時間を
いただきたい。

　懇話会終了後、地域団体
と関係各課で現地確認済。
函館建設管理部において、
令和５年度に工事着手予定
と伺っている。
・令和２年度　予備設計
・令和３年度　実施設計
・令和４年度　用地確定測
量及び用地買収
・令和５年度　工事着手

総務課
建設水道課

14 地域団体関係者
【出欠報告の仕方について】
　出欠報告でＦＡＸ回答だったが、直接電話の方が
早い。

　ＦＡＸだけではなく、返信用封筒やメール、電話など今
後選べるよう役場全体で取り組む。

15 地域団体関係者
【防犯対策について】
　乙部の崖崩れで交通量が増加している。防犯カメ
ラの設置はしているのか。

　犯罪抑止の一つの手段としてあるのかなと思う。防犯カ
メラは行政として監視と捉えられる。あまり私は良く思っ
ていない。

　町として防犯カメラは設
置していない。
　また、設置の予定も現在
のところない。

総務課
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16 地域団体関係者

【除雪対策について】
　乙部国道の崖崩れで通行止めにより、車の交通量
増えた。これから冬にこの地域を知らない人が来た
場合、事故が起きるのではないか。地元の人でも厳
しいのに事故が起きてからは遅い。歩道を除雪しな
いときもあった。サービスが悪くなっている。個人
ではなく組織で土現へ冬の除雪対策をお願いしない
と危ない。

　数年前この地区で暴風雪で通行止めになった記憶もあ
る。知らないでこの地域に来て事故にあわないように、よ
り丁寧な除雪を土現へ伝えていく。

　建設管理部維持管理室長
及び部長を通じて、開発建
設部へ伝え、江差道路事務
所へも伝える。除雪作業の
配慮が可能か、看板の設置
等を要望。
　道道において、主要箇所
に注意喚起の看板を設置予
定。

建設水道課

17 地域団体関係者
【除雪対策について】
　国道の事故が原因でもある。国も巻き込んで話を
進めた方が良い。

　冬を迎える前に指摘を受けて良かった。崩落事故が原因
で江差町に影響があるということを、国、土現に対して
しっかり伝えていきたい。

　№１６対応状況と同じ 建設水道課

18 地域団体関係者
【まちづくり懇話会について】
　時間が無さ過ぎて逆に話せない。代表者だけでは
なく、もう少し自由に参加できる機会を。

　お話があれば別の機会を設定しますので、お声かけもら
えればと思う。人数制限はコロナ禍のためご理解いただき
たい。今後、場の設定の仕方をコロナ状況を見極めながら
どういう形がいいのか検討させていただきたい

まちづくり推
進課
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